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[bookmark: _Hlk173397513]His Excellency
Mr. Massud Peseschkian
President of the Islamic Republic of Iran
c/o Botschaft der Islamischen Republik Iran
Podbielskiallee 67
14195 Berlin

Fax: 030-84353 133
E-Mail: info@iranbotschaft.de, office@iranbotschaft.de  





Your Excellency;

Please allow me to express my concern for the Armenian citizen Hakob Gochumiyan. The Armenian Christian was arrested during a family vacation in August 2023 and sentenced to ten years in prison in October 2024.
Iran officially guarantees the right to freedom of religion. Various state representatives have regularly emphasized this in joint declarations in the interreligious dialogue and have thus confirmed that they want to continue to respect Article 18 of the “International Covenant on Civil and Political Rights”, which is legally binding under international law for Iran. I therefore request that you ensure the release of this Armenian Christian and father of two children as quickly as possible.

Most respectfully,


KOPIEN:

>>> Auswärtiges Amt, Werderscher Markt 1, D-10117 Berlin, Fax: 03018-17-3402, 
E-Mail: buergerservice@diplo.de   
      
>>> Beauftragter der Bundesregierung für Menschenrechtspolitik und humanitäre Hilfe, Dr. Lars Castellucci, E-Mail: lars.castellucci@bundestag.de 

>>> Deutscher Bundestag, Ausschuss für Menschenrechte und Humanitäre Hilfe, Platz der Republik 1, D-11011 Berlin, Fax: 030-227-36051, E-Mail: menschenrechtsausschuss@bundestag.de



Translation / Übersetzung:

Exzellenz,
bitte gestatten Sie, dass ich meine Sorge um den armenischen Staatsbürger Hakob Gochumiyan zum Ausdruck bringe. Der armenische Christ wurde bei einem Familienurlaub im August 2023 festgenommen und im Oktober 2024 zu zehn Jahren Haft verurteilt.
Der Iran garantiert offiziell das Recht auf Religionsfreiheit. Verschiedene staatliche Repräsentanten betonten dies schon in gemeinsamen Erklärungen im interreligiösen Dialog und bekräftigten damit, dass sie den entsprechenden Artikel 18 des für den Iran völkerrechtlich bindenden „Internationalen Pakts über bürgerliche und politische Rechte“ weiter respektieren wollen. Daher bitte ich Sie, zu veranlassen, dass der armenische Christ und Vater zweier Kinder schnellstmöglich freigelassen wird.
Hochachtungsvoll


